

Création d'un espace détente pour les patientes du Maternal Intensive Care (MIC) des Cliniques universitaires Saint-Luc (UCL)

Se détendre et discuter à l'espace Charles-Albert Frère

Le 28 juin dernier, le Service d'obstétrique des Cliniques universitaires Saint-Luc (UCL) inaugurerait l'Espace Charles-Albert Frère. Financé par la Fondation Charles-Albert Frère dans le cadre de l'asbl « Fetus for Life », cet espace de détente polyvalent et convivial accueille les futures mamans hospitalisées pour une grossesse à risques.

Aux Cliniques universitaires Saint-Luc, sur les 1500 accouchements pratiqués chaque année par le Service d'obstétrique, la grande majorité (80 %) sont des grossesses à risques. Il s'agit dans la plupart des cas, de patientes présentant un risque d'accouchement prématuré ou de retard de croissance fœtale ; on note également depuis quelques années une augmentation de ces complications liées, entre autres, aux grossesses multiples, aux grossesses de femmes plus âgées ou souffrant d'une maladie préexistante.

Pour ces futures mamans, l'immobilisation est souvent vécue difficilement ; elles ne se sentent pas « vraiment malades » et souffrent de cet isolement. Hospitalisées pour une durée qui varie de 1 jour à 4 ou 5 mois, elles éprouvent le besoin de discuter avec d'autres mamans et de pratiquer des activités « qui font passer le temps ».

L'espace Charles Albert Frère

D'où l'idée de créer l'Espace Charles-Albert Frère, lieu de rencontre polyvalent au sein de l'Unité Maternal Intensive Care (MIC) du Service d'obstétrique des Cliniques universitaires Saint-Luc.

Les futures mamans disposent désormais d'une salle de détente où elles peuvent discuter entre elles, mais aussi rencontrer les bénévoles de l'hôpital ou leur famille. Le local est équipé d'un matériel de projection type « home cinéma » et d'une TV-DVD sur table roulante pour les patientes non valides. Des livres, des magazines, des cassettes vidéo et des DVD collectés par les bénévoles sont également mis à disposition de ces dames, ainsi que des puzzles et des jeux de société. Et même des ouvrages à broder pour les plus patientes.

Grâce à « Fetus for Life »

L'Espace Charles-Albert Frère a été financé par la Fondation du même nom dans le cadre de l'asbl « Fetus for Life ». Créée en juin 2005 à l'initiative du Pr Corinne Hubinont (chef de service associé en Obstétrique aux Cliniques universitaires Saint-Luc) et présidée par Mr Baudouin Michiels, « Fetus for Life » a pour but d'améliorer la qualité de vie des enfants à naître.

Son financement dépend du mécénat privé et institutionnel et les fonds ainsi récoltés permettent de financer la mise au point de nouvelles techniques de diagnostic et l'acquisition d'appareils de surveillance du fœtus, de soutenir la recherche fondamentale et clinique sur les pathologies fœtales et de promouvoir la prise en charge d'activités de soutien psychologique et matériel au sein du MIC.

Pour plus de renseignements concernant l'Espace Charles-Albert Frère et l'asbl « Fetus for Life », n'hésitez pas à contacter le Pr Corinne Hubinont (chef de service associé en obstétrique aux Cliniques universitaires Saint-Luc) au 02 764 10 14 ou par mail: hubinot@obst.ucl.ac.be.

Des photos de l'Espace Charles-Albert Frère ainsi que le logo de l'asbl « Fetus for Life » sont à votre disposition par mail : geraldine.fontaine@clin.ucl.ac.be.